

Projektsteckbrief

# Fachberatung „Energie“ im dialogischen Wettbewerbsverfahren Köln-Kreuzfeld

## Inhalt und Umfang der Leistung

Im Rahmen eines städtebaulichen Wettbewerbs für den neuen Stadtteil Kreuzfeld im Norden Kölns (Stadtbezirk Chorweiler) sollen zukunftsfähige Ansätze erarbeitet werden, die neben einem identitätsstiftenden Quartiersbild und neuen Wohnformen auch höchsten Ansprüche hinsichtlich der Klimaneutralität und des Stadtteils und einer hohen Berücksichtigung der Klimafolgenanpassung genüge tragen soll.

Das Wettbewerbsverfahren wurde dialogisch aufgebaut. In mehreren Planungswerkstätten hatten die sechs eingeladenen Planungsbüros die Möglichkeit ihre Entwurfsansätze mit der Stadt zu diskutieren und die Rückmeldungen anschließend in ihren Erst- und Zweitentwurf einfließen zu lassen.

Neben einer Fachjury zur Beurteilung des städtebaulichen Konzepts waren mehrere externe Berater für die Fachgebiete Verkehr und Mobilität, Klima und Nachhaltigkeit, Frei- und Grünraum eingebunden. Gertec unterstützte im Fachgebiet Klima und Nachhaltigkeit im Schwerpunkt Energie.

Das Wettbewerbsverfahren wurde in zwei Phasen durchgeführt, in denen die Fachberater jeweils die Wettbewerbsbeiträge bewerteten und ihre Ergebnisse im Rahmen der Fachjurysitzungen und in Form von schriftlichen Stellungnahmen einbrachten.

|                    |                                  |
|--------------------|----------------------------------|
| Leistungszeitraum  | Mai 2021 bis Dezember 2021       |
| Auftraggeber       | Stadt Köln - Stadtplanungsamt    |
| Kontaktdaten       | Willy-Brandt-Platz 2, 50679 Köln |
| Projektbearbeitung | Heli Kasa, Werner Murken         |

